

## [Retour Page Ateliers](#)

### **Atelier : Initier une approche programme dans ma faculté ? Pourquoi et comment ?**

*Animatrice : Claire Flandrin*



**L'approche programme** est une approche pour la structuration d'un curriculum qui repose sur une élaboration collective des finalités et du contenu de l'ensemble des enseignements concernés.

Cet atelier qui suivra la conférence de Claire Flandrin et le témoignage de Valérie Belle à ce sujet permettra :

- de faire ressortir les intérêts et le potentiel d'une telle approche
- de se questionner si elle pourrait être initiée/poursuivie dans son propre établissement et d'en identifier les conditions
- d'approfondir le sujet avec les deux intervenantes

L'atelier se déroulera sous la forme d'un « world café », une méthode d'intelligence collective qui permet de créer des dialogues collaboratifs autour d'un thème. L'objectif du world café est de donner la possibilité à chaque participant de consolider les acquis de la matinée quant à la démarche de l'approche programme et de les aider à se projeter en tant qu'acteurs éventuel d'une telle réforme. Plusieurs questions seront proposées et traitées en parallèle en petits groupes, dans une atmosphère conviviale et décontractée. Ces groupes seront ré-brassés deux fois au cours de l'atelier. Un rapporteur restera à chaque table et servira d'hôte pour accueillir les nouveaux membres et leur résumer les idées majeures des échanges précédentes. En fin d'atelier, un temps conséquent sera réservé aux questions des participants.

*Références :*

Prégent, R., Bernard, H. et Kozanitis, A. (2009). Enseigner à l'université dans une approche-programme. Montréal, Canada: Presses internationales Polytechnique.

Sylvestre, E. et Berthiaume, D. (2013). Comment organiser un enseignement dans le cadre d'une approche-programme ? Dans D. Berthiaume et N. Rege Colet (dir.), *La pédagogie de l'enseignement supérieur: Tome 1: Enseigner au supérieur* (pp. 105-118). Berne, Suisse: Peter Lang

## [Retour Page Ateliers](#)